
1 
 

ATA DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

18 de fevereiro de 2022 

 

-- Ao décimo oitavo dia do mês de fevereiro do ano dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas, 

reuniu o Conselho Municipal de Juventude de Tomar (CMJT), na sede do Partido Social 

Democrata (PSD), com a presença de Filipa Fernandes, Vereadora do Pelouro da Juventude e 

em substituição da Sra. Presidente de Câmara Anabela Freitas, de André Silva pela Divisão de 

Associativismo, Desporto e Juventude, Bernardo Oliveira pela Juventude Socialista (JS), José 

Ferreira pela Juventude Social Democrata (JSD), Mafalda Ferreira pela Juventude do Bloco de 

Esquerda (Juventude BE), Paulo Mendes representante do Bloco de Esquerda da Assembleia 

Municipal, Ricardo Carlos representante do Partido Social Democrata da Assembleia Municipal, 

Pedro Duarte Carvalho representante do Partido Socialista da Assembleia Municipal, Francisco 

Santos representante Coligação Democrática Unitária da Assembleia Municipal e Maria Inês 

Graça em representação da Associação de Estudantes da Escola Secundária Santa Maria do 

Olival e Catarina Henriques da Associação Gerar Oportunidades. Como convidados e 

observadores Tânia Franco da Comissão de Proteção de Crianças e Jovens (CPCJ), Jorge Claro do 

Conselho Municipal de Educação de Tomar (CMET), Feliciano Santos da Juventude BE, Patricia 

Silva e João Fonseca da JSD.  ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 4ª sessão ordinária de 2021; --------------------- 

----Segundo Ponto – Eleição do representante do CMJT no Conselho Municipal de Educação; --- 

----Terceiro Ponto - Eleição do representante do CMJT no Conselho Municipal de Segurança; 

----Quarto Ponto Eleição do representante do CMJT na Comissão Proteção Crianças e Jovens 

(alínea j, do art.º. n.º 17, da Lei n.º 147/99); ------------------------------------------------------------------- 

----Quinto Ponto – Outros assuntos de interesse. -------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Lurdes Ferromau e José Ferreira dão as boas-vindas. ----------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes deu início aos trabalhos começando por dar as boas vindas aos presentes. 

Solicita aos membros do CMJT presentes que façam uma breve apresentação. ----------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 4ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e vinte e um, que foi 

aprovada por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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-- Avançamos para o Segundo Ponto da ordem de trabalhos, Ricardo Carlos elucida sobre as 

funções do representante do Conselho Municipal de Educação e partilha a sua experiência. Dá 

conhecimento do que decorreu no último CMET. -------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Jorge Claro explica o funcionamento do Conselho Municipal de Educação de Tomar. -----------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Pedro Duarte Carvalho refere que devemos melhorar vários aspetos na educação, 

nomeadamente o funcionamento das associações de estudantes, realizar mais atividades que 

promovam a cidadania, dar ferramentas aos jovens que permitam trabalhar a sua formação 

cívica, incentivar a prática desportiva, entre outros. --------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Maria Inês Graça concorda e partilha a sua experiência como presidente da Associação de 

Estudantes da ESSMO. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Procedeu se à eleição do representante do CMJT no Conselho Municipal de Educação, sendo 

eleito Pedro Duarte Carvalho, por sete votos, dos nove membros do CMJT presentes. ------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Ricardo Carlos propõe a criação de um documento para apresentar ao CMET, com todas as 

propostas do CMJT para a área da educação. ------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Filipa Fernandes sugere a criação de um grupo de trabalho para realização do mesmo. -------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Terceiro Ponto, foi eleito por unanimidade, Feliciano Santos, como representante do CMJT 

no Conselho Municipal de Segurança. --------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Entramos no Quarto Ponto onde Tânia Franco, Presidente da CPCJ de Tomar, explica o 

funcionamento da CPCJ e elucida sobre as funções/responsabilidades dos representantes da 

mesma. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- É abordado, por Pedro Duarte Carvalho, o tema violência no namoro. ------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Bernardo Oliveira questiona sobre as funções do representante da CPCJ. -------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Tânia Franco explica que devem participar nas ações da CPCJ e dinamizar a comissão. ---------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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-- Filipa Fernandes e Tânia Franco dão exemplos de situações que ocorrem na CPCJ para terem 

noção da gestão/organização das tarefas e da disponibilidade necessárias ao assumirem esta 

responsabilidade.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Procedeu se à eleição do representante do CMJT na Comissão Proteção Crianças e Jovens 

(CPCJ), sendo Bernardo Oliveira eleito por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. --- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes agradece a disponibilidade e parabeniza os novos representantes eleitos, 

desejando os maiores sucessos. -----------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Quinto Ponto Filipa Fernandes fala sobre os fundos comunitários que estão a aparecer, 

nomeadamente na área da juventude. -------------------------------------------------------------------------- 

- Relembra que o Município de Tomar dispõe de Banco de Voluntariado. ------------------------------

- Dá conhecimento do ponto de situação da criação Plano Municipal de Juventude. ----------------

- Informa que para celebrar o Dia Nacional da Juventude, dia 28 de março, o Gabinete de Apoio 

à Juventude irá proporcionar aos jovens até aos 30 anos, nos dias 27 e 28 de março, a 

possibilidade de praticar gratuitamente as atividades da Corda Bamba (insufláveis, waterballs, 

escalada, slide) na Zona Desportiva. ------------------------------------------------------------------------------ 

-- Informa ainda, que a Semana da Juventude está prevista decorrer de 18 a 23 de julho, 

lançando o desafio aos membros presentes de apresentarem propostas de atividades/eventos 

a realizarem nesta semana. ----------------------------------------------------------------------------------------   

-- Transmite que estamos a celebrar os “Dias de Thomar”, assinalando duas datas importantes 

do nosso concelho que é o 13 de fevereiro e o 1 de março, com a realização de vários eventos e 

atividades. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- José Ferreira solicita informações sobre o estado do projeto para o Skate Parque. --------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes informa que o projeto está na fase de estudo prévio, mas está pendente da 

autorização final, por escrito, da utilização do espaço onde vai ser construído. Embora a 

Infraestruturas de Portugal tenha dado permissão, o Município não quer avançar sem ter o 

protocolo estar devidamente autorizado por escrito. --------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- André Silva comunica que o Skate Parque vai ser construído entre a estação de comboios e a 

estação rodoviária. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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-- Catarina Henriques entende que não se devia ter eliminado o parque anterior sem ter o novo 

parque construído. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes concorda, mas explica que a obra da zona onde o anterior Skate Parque 

estava situado, teve de avançar. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- André Silva faz um pequeno resumo da situação do Skate Parque. -----------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes dá conhecimento que o Município está a remodelar os parques infantis e os 

parques de campos de jogos. --------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. Agradece a 

presença e participação de todos. ---------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às vinte horas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Tomar, 18 de fevereiro de 2022. 


